

Fecha: 15-01-2026

Medio: El Insular

Supl.: El Insular

Tipo: Noticia general

Título: Cesfam René Tapia de Castro funciona al límite de su capacidad

Pág.: 3

Cm2: 445,6

VPE: \$ 281.196

Tiraje:

2.500

Lectoría:

7.500

Favorabilidad:

No Definida

FOTO ARCHIVO.



Cesfam René Tapia de Castro funciona al límite de su capacidad

El edificio tiene una data de 26 años contando con una infraestructura que no resiste más reparaciones y en espera de una reposición definitiva.

Filtraciones por lluvias en invierno, fugas de gases desde la red sanitaria y problemas por falta de espacio forman parte de las dificultades con que debe lidiar el Centro de Salud Familiar, Cesfam, "René Tapia Salgado" de Castro.

Este es el diagnóstico que se entregó desde el Departamento de Salud dependiente de la Corporación Municipal de la capital chilota a cargo de la atención primaria urbana y rural.

Su encargada, Jeannette Santana, recapituló que cada cierto período los funcionarios y

usuarios han tenido que evacuar el edificio por problemas ambientales exigiendo la presencia de equipos de bomberos.

"Hemos tenido en más de una oportunidad que sacar a la gente porque el edificio tuvo problemas con el tema de los gases de los baños, ahora va a llegar el invierno,

ese edificio se llueve más adentro que afuera, entonces tenemos muchos problemas", aseguró la funcionaria.

Otro factor que impide ejecutar un proyecto de conservación mayor se relaciona con la limitación de fondos si se considera que se aspira a la reposición del recinto que hasta el momento está quedando descartado por falta de financiamiento.

Sobre este punto la matrona explicó que "muchos de los proyectos que queremos postular, tampoco podemos, porque hay un proyecto de reposición entre medio (...) cuando hay un proyecto de reposición no siempre es posible postular a otros proyectos que tengan que ver con arreglos que sean de larga data, entonces tenemos que terminar haciendo parches".

CAPACIDAD

A través de su funcionamiento la Corporación Municipal ha tenido que intervenir el establecimiento dando paso a la habilitación de box en espacios que antes estaban destinados a salas de espera.

Otra medida ha consistido en el cierre de dependencias para poder atender usuarios como consecuencia de la falta de capacidad física.

Actualmente el Cesfam cuenta con unos 1.200 metros cuadrados correspondiendo a la mitad de la superficie que tiene el Cesfam "Quillahue" emplazado igualmente en el sector alto de la ciudad.

El antiguo recinto de la calle Galvarino Riveros dispone de una dotación de 200 funcionarios y entrega cobertura a una población de 20 mil personas.